

# COMMERCE DES SERVICES

Le commerce bilatéral des services (déplacements, services de fret, frais commerciaux, etc.) entre le Canada et les États-Unis s'est accru de 71 % depuis 1988, passant de 30,4 milliards de dollars cette année-là à 52 milliards en 1996. L'ALENA a élargi la portée de l'ALE canado-américain pour englober pratiquement tous les aspects du commerce transfrontalier des services. Au cours des trois années qui ont pris fin le 31 décembre 1996, nos exportations de services vers les États-Unis ont augmenté de 16,9 %, tandis que nos importations en provenance de ce pays progressaient de 11,3 %. En 1996 même, les exportations de services canadiens vers les États-Unis et le Mexique ont enregistré de faibles hausses, ce qui est venu modérer dans une certaine mesure le déficit traditionnel du Canada dans ce secteur.

affirmé comme le plus dynamique au monde. Les exportations vers les États-Unis ont aussi augmenté pour ce qui concerne les services de télécommunications, d'architecture, d'ingénierie et autres services techniques, tandis que s'accroissaient les importations canadiennes de services de gestion et de publicité en provenance des États-Unis.

Certes, le commerce des services est en hausse, mais il ne correspond qu'à 14 % du total des échanges de marchandises. Toutefois, comme le secteur des services contribue fortement au PIB canadien (près des deux tiers) et qu'il connaît une croissance rapide dans l'un et l'autre pays, on prévoit que ces échanges continueront de s'accroître à l'avenir.

Les secteurs fortement spécialisés des services informatiques et de l'information sont ceux qui ont connu la croissance la plus rapide. Le commerce bilatéral des services informatiques entre le Canada et les États-Unis s'est même

